

# ACADEMIA N. DE MEDICINA.

---

Sesión del día 29 de Diciembre de 1909.

---

PRESIDENCIA DEL DR. VILLARREAL.

El *Dr. Chacón* leyó su trabajo de turno, titulado: "Nota sobre los cristales amarillos."

El suscrito dió lectura al trabajo enviado por el *Dr. Otero*, socio correspondiente en San Luis Potosí, titulado: "Breves apuntes acerca del suero-diagnóstico de la sífilis."

El *Dr. Manuell* hizo una comunicación relativa á un enfermo, que presentó, el que le fué enviado hace algunos meses por el *Dr. Valdés*. Por el conmemorativo no halló antecedentes de importancia. La sintomatología consiste principalmente en un crecimiento considerable de las manos que se ha ido efectuando en tiempo relativamente corto, en un principio de fenómeno semejante en los pies; taquicardia persistente, pues siempre que le ha tomado el pulso ha encontrado que éste late de 130 á 140 veces por minuto; sudores abundantes é infartos ganglionares, de los que algunos, del cuello, simulan de pronto un crecimiento del cuerpo tiroides, que una vez explorado resulta normal. Tratado por preparaciones de cuerpo tiroides mejoró mucho; pero después suspendió la medicación y la enfermedad volvió á avanzar. El diagnóstico que ha formulado es, *Acromegalia* incompletamente desarrollada; pues entre otros elementos falta el gigantismo, no obstante que el paciente sólo cuenta 17 años de edad. Se propone seguirlo tratando con cuerpo tiroides ó mejor con cuerpo hipofisiario, que según parece da mejores resultados.

Fueron nombrados los Dres. Terrés y Cosío para examinar al enfermo; pero á propuesta del *Dr. Orvañanos* se pospuso el examen para cuando pudieran hacerlo en lo particular y con toda calma, de tal suerte que en la siguiente sesión rendirán su dictamen.

El *Dr. Montañó*, relator de la Sección de Oftalmología, dió lectura al dictamen relativo al trabajo del *Dr. Silva*, optando para la plaza vacante en esa sección. Quedó de primera lectura.

R. E. CICERO.